

• Seminario de tesis.

Nombre del alumno: Andrea Candelaria  
Guillen Rodriguez

Catedrático: Daniela Monserrat Méndez  
Guillen

8" A"

Licenciatura en Nutrición

Comitán de Domínguez, Chiapas

12 de febrero del 2021

**Elementos de protocolo de tesis.**

**Nombre de la tesis.**

Es recomendable que el nombre sea corto, claro, preciso y denotativo.

El título de un trabajo de investigación debe dar idea de:

El problema planteado, límites, definidos y en ocasiones justificación.

Por lo que el título del trabajo de investigación también debe ser corto, completo y enunciado en términos técnicos.

Así mismo el título expresa lo que se va a investigar.

Mientras que el subtítulo hace referencia a los límites que son definidos y los elementos que intervienen.

**Planteamiento del problema.**

Consta en enunciar el problema y formularlo, es decir dar una respuesta que resuelva algo práctico o teórico, ya sea a través de un trabajo de investigación experimental o mediante el desarrollo de proyectos de mejora o innovación.

Por lo que así la problemática puede integrarse de forma lógica y coherente con un enfoque deductivo o inductivo.

En general es describir lo que está pasando al respecto de una situación; es narrar los hechos que caracterizan esa situación o asunto.

Incluyendo la representación de datos, fuentes bibliográficas.

Mientras que por lo consiguiente se deriva la pregunta rectora de investigación, la cual debe expresar la relación entre dos o más conceptos o variables.

**Hipótesis.**

Es la aseveración o conjetura que se plantea a manera de respuesta provisional, de la pregunta o las preguntas de investigación.

Lo cual debe ser planteada de manera clara, breve, concisa y en forma afirmativa.

Y además de ser comprobable debe ser susceptible de ser verificada a través de la experimentación u observación empírica.

Siendo necesario que se establezcan entre dos o más variables.

**Variable:**  
Es un fenómeno, un hecho o un símbolo que puede tener diferentes formas.

**Por lo que las variables deben demostrar:**  
Claridad conceptual, origen de la teoría, relación entre las variables, cuantificables y mensurales y pertinentes con el diseño de la investigación.

Así las variables que integran la hipótesis tienen una relación directa con el planteamiento del problema y los objetivos.

**Objetivos.**

Los objetivos se derivan del proyecto se derivan de la pregunta principal y de las preguntas subsecuentes los objetivos particulares y para redactarlos debe iniciar con un verbo.

Verbos adecuados:  
Determinar, validar, identificar, formular, evaluar etc.

Verbos no recomendados:  
Mejorar, cambiar, diseñar, capacitar etc.

Por lo que el objetivo general el investigador expresa sus propósitos que guían su trabajo y debe ser coherente y pertinente con el planteamiento del problema.

Objetivos particulares o específicos:  
Consiste en pormenorizar los pasos necesarios para cumplir con el objetivo general.



## Bibliografía:

Daniela Monserrat Méndez. (2021). Antología de Seminario de Tesis. Comitán de Domínguez, Chiapas: Universidad Del sureste.